

Einsatzabteilung, Mittwoch, 5. Februar 2025

## Jugendfeuerwehrmitglieder halten erstmals Unterricht zur Unfallverhütung für die Einsatzabteilung

(ps) Am Dienstag, den 4. Februar 2025, fand ein besonderes Ereignis in der Feuerwehr Langenselbold statt: Fabian Lerch und Leni Nowak, beide 15 Jahre alt, hielten zum ersten Mal einen mehr als einstündigen Unterricht für die Aktiven der Einsatzabteilung.



Thema des Unterrichts für die knapp 40 Anwesenden waren die Unfallverhütungsvorschriften, die für die Sicherheit der Feuerwehrleute bei jedem Einsatz unerlässlich sind. Die beiden Jugendlichen sind seit fünf Jahren in der Jugendfeuerwehr und haben sich intensiv auf diese Herausforderung vorbereitet. Seit Anfang Januar trafen sie sich mehrfach, um den Unterricht zu planen, die Inhalte zu recherchieren und sich auf mögliche Fragen und Herausforderungen vorzubereiten. Ihr Engagement zeigte sich deutlich in der gut strukturierten und informativen Präsentation.

In ihrem über einstündigen Vortrag erklärten Fabian und Leni die wesentlichen Grundsätze der Unfallverhütung, von der korrekten Handhabung der Schutzausrüstung bis hin zu den richtigen Verhaltensweisen im Einsatz. Ihr Ziel war es, den Kameraden der Einsatzabteilung nicht nur wichtige Sicherheitsvorkehrungen näherzubringen, sondern auch zu verdeutlichen, wie notwendig eine achtsame Arbeitsweise im Feuerwehralltag ist.

Mit einem Quiz am Ende des Vortrags sorgten die beiden für eine aufgelockerte Atmosphäre und testeten das



Wissen der Einsatzabteilung. Drei kleine Preise rundeten das Quiz ab und sorgten für zusätzliche Motivation und Spaß. Stadtbrandinspektor Marco Knapp, würdigte den Einsatz von Fabian und Leni und hob dabei die Bedeutung des Nachwuchses für die Zukunft der Feuerwehr hervor. „Der Erfolg und die Sicherheit unserer Feuerwehr hängen nicht nur von der Erfahrung und dem Engagement der erfahrenen Mitglieder ab. Der Nachwuchs ist genauso entscheidend, denn sie werden die Zukunft unserer Feuerwehr gestalten“, erklärte Marco Knapp. „Es ist deshalb von großer Bedeutung, dass wir die Jugendlichen frühzeitig in die wichtigen Themen einbeziehen und ihnen Verantwortung übertragen. Was Fabian und Leni heute geleistet haben, ist ein herausragendes Beispiel für das Engagement, das wir uns von unserem Nachwuchs wünschen. Außerdem konnten beide sicherlich viel positives für ihre Schullaufbahn mitnehmen, was wieder einmal mehr dafürspricht, dass die Feuerwehr eine sinnvolle und schöne Freizeitbeschäftigung darstellt.“

Zum Abschluss des Unterrichts überreichte Marco Knapp den beiden einen Döner-Gutschein als kleines Dankeschön für ihren tollen Vortrag. Besonders bemerkenswert ist, dass sowohl Fabian als auch Leni Eltern haben, die ebenfalls in der Feuerwehr aktiv sind. Diese familiäre Verbindung zeigt auch, wie tief das Engagement für die Feuerwehr in vielen Familien verankert ist. Die Feuerwehr ist stolz auf ihren engagierten Nachwuchs und wird auch weiterhin solche Projekte fördern, um den Austausch zwischen Jugendfeuerwehr und Einsatzabteilung zu stärken und den jungen Mitgliedern frühzeitig Verantwortung zu übertragen.